

Nacht aufgeworfenen Batterien die Stadt auf das ernstlichste, doch waltete die schützende Hand Gottes über der bedrängten Stadt, so daß die Kugeln keinen Menschen verletzten, ob sie gleich zahlreich auf den Markt und die ihn umgebenden Häuser fielen, und auch in diesen einigen, obwohl nur mäßigen Schaden anrichteten. Doch das Geschütz der Mauerthürme antwortete dem feindlichen so kräftig, daß ihre Feuer gar bald nachließ: besonders aber bewährte die Colubrina am frühen Morgen ihren schon erworbenen Ruf der Furchtbarkeit abermals auf das glänzendste. Auch schien es, als habe die männliche Vertheidigung der Zwickauer bei Holken selbst Achtung erregt, denn er ließ am Morgen nach dieser unruhigen lärmvollen Nacht die Stadt noch einmal auffordern, und Abgeordnete zu sich ins Lager entbieten, um mit ihnen zu unterhandeln, bot auch Geißeln für sie an, so wie Waffenstillstand auf vier und zwanzig Stunden. Während dieser Zeit suchten jedoch die Kaiserlichen den Waffenstillstand